

Presentación

Ante todo, pedimos disculpas a nuestros lectores y suscriptores por la demora de este cuarto número, la que justificamos por las siguientes razones: 1º) el interés por incluir en este número la evaluación preliminar de la evolución de la economía salvadoreña en el 2000 y 2º) la necesidad de reducir temporalmente la periodicidad de la publicación, de bimestral a semestral, en razón de situaciones internas de la Facultad que esperamos superar a corto plazo.

La urgencia de la evaluación de la economía estriba, según se desprende del análisis de Roberto Mena, en que los rasgos de la recesión son cada vez más marcados, sin que se vislumbre una intención de revisar y cambiar las políticas gubernamentales que están a la base.

La hipótesis sobre el agravamiento de la situación también se vincula con los crecientes signos depresivos en los socios comerciales del país, muy particularmente en los Estados Unidos.

El Interés del artículo sobre discrecionalidad de la política arancelaria salvadoreña tiene que ver con otras discrecionalidades que configuran el llamado tráfico de influencias en el país, aunque lo más importante es destacar el deplorable estado de la integración económica centroamericana, al pasar desapercibidas, en el ámbito regional, estas situaciones que afectan la competitividad y las relaciones comerciales de los países integrados, así como la transparencia de los organismos que dirigen y orientan el proceso de integración como el Consejo de Ministros de la Integración Económica COMIECO.

Esto nos recuerda los primeros años del Tratado General de Integración económica, cuando era uno de los cinco Presidentes el que convocaba a "negociar concertadamente" los niveles arancelarios. Esta fue la llamada época de las "violaciones concertadas"; la diferencia es que en aquellos años era un dictador el que las imponía ¿y ahora?

En esta oportunidad nos complace anunciar el próximo apareamiento a la luz pública de nuestra nueva publicación: CUADERNO DIDACTICO N° 1. Con dedicación especial a nuestros estudiantes y docentes.

Este es un esfuerzo más, que trata de hacer accesibles los últimos aportes a las Ciencias Económicas y Empresariales, en la búsqueda de la calidad académica, que la efectiva solución de los acuciantes problemas nacionales y regionales, reclaman.